



La randonnée très variée traverse de charmants paysages. Photo: Michael Roschi

EN FAMILLE DANS LES BELLES GORGES DU WISSBACH

Après avoir passé devant le viaduc de la Glattalbahn, on laisse rapidement Herisau et son quartier industriel derrière soi. Vient alors la première des deux montées d'une certaine longueur. On poursuit vers Schwänberg, un petit hameau qui est la plus ancienne localité d'Appenzel mentionnée dans un document. L'ancien hôtel de ville, construit entre 1627 et 1630, ainsi que les maisons «Rutenkaminhaus» et «Weisse Haus» forment un ensemble harmonieux qui fait de Schwänberg un site d'importance nationale. La randonnée descend ensuite dans les gorges du Wissbach, où l'on commence par écouter le chant des oiseaux. Puis on longe le petit lac de barrage, qui, avec les bâtiments industriels, fait encore partie de la centrale électrique construite en 1892. Les gorges du Wissbach offrent de nombreux jolis coins où s'attarder, mettre les pieds dans l'eau, construire des barrages ou prendre, par beau temps, un bain rafraîchissant. Au bout de la gorge, on monte par un escalier en bois couvert, quittant ainsi le Wissbachtobel. Pour finir, on traverse des prairies printanières et l'on emprunte des chemins de terre pour monter par le Freudenberg jusqu'à Degersheim.

MICHAEL ROSCHI, 2025



C	Herisau	0 h 00 min	0:00	
A	Tüfenau	0 h 30 min	0:30	
B	Schwänberg	1 h 15 min	0:45	
C	Wissbachtobel	1 h 35 min	0:20	
D	Talmühle	1 h 55 min	0:20	
E	Freudenberg	2 h 35 min	0:40	
●	Degersheim	2 h 45 min	0:10	

Proposition de randonnée N° 2224
suisse-rando.ch

Ouvrir la carte
dans l'app swisstopo



Durée / Distance
2 h 45 min / 9,1 km

Montée / Descente
420 m / 370 m

Catégorie du chemin
Degré de difficulté



Effort physique
MOYEN

